

みんなの感想

人の話を、しっかり顔をあけてきくことができる2年生。

講師の古賀先生に「聞く態度が大変すばらしいですな！」と、「たくさんおめでとうござました」といふ

- 世の中には生まれた命を捨てたり、たたいたり、放棄したり。命の誕生は嬉しかったりするのに、なぜ粗末にするのかよくわからない。これから命についてよく考えてみようと思います。
- 自分が生まれる時もみんなに大変だったのかなと思うと、親や家族に感謝しないといけないなと思いました。帰ってお母さんに感謝を伝えようと思いました。自分だけではなく、他の人のことも大切にしたいと思いました。
- 2人で結んでいるのではなく、4人、8人とつながっていっているので、もっと大事にしようと思いました。
- 今まで「命は大切」なのはわかっていたけど、どのように大切なのはわかってなくて。。。でも今日のいのちの教育で理解できました。
- 最初アンケートを書いた時はわからないのがいっぱいあったけど、今講演を聴いて考えました。命は大切だなって思いました。
- この講演会を聴いて、僕は、命の価値をより重く感じました。
- 人間が生まれるのはとても神秘的だなと思った。人間が生まれるのはすごい事なんだなと思った。
- こんな大変な思いをして出産していたんだなと思いました。私も赤ちゃんをもったとき、思ったより重たかったです。勉強になってよかったです。
- お母さんが、産まれてくるまでにこんなにしんどいことを耐えて、僕たちを産んでくれてるんだなと思いました。
- 赤ちゃんを産む人はとても大変だと思いました。もし電車等で大変そうにしていたら席を変わってあげたり、手伝えることがあれば積極的にしていきたいと思いました。
- 思ったよりも子どもを産むのが大変で、とても神秘的だと思った。子どもがおなかの中で動いている映像が印象に残っている。
- 自分のお母さんがどれだけしんどい思いをして産んでくれたかと思うと感謝でいっぱい。
- 命とはどのくらい大切な物か、人間はどう生まれてくるのかがとてもよくわかりました。いじめなどは本当にダメだと思いました。
- 命は、とても言葉で伝えられないものだと改めて身にしみて感じました。出産のビデオを見て「すごいな」とか「痛そう」などと思うと同時に、泣きそうになりました。自分を産んでくれたお母さんにとっても感謝です。「お母さん、ありがとう。」と心から思いました。
- 人が生まれることは、とっても大変な苦労の末に生まれているということがわかり、もっと自分を大切にしていきたいです。
- 一つ一つの命が、いくつもの奇跡が重なってできてきて、この命を大切にするということがわかった。
- 子どもが生まれることは今まで普通だと思っていたけれど、普通に生まれてくることこそが本当に奇跡なのかなと思いました。
- 私は弟と2歳しか離れていないので、弟が赤ちゃんの時は覚えていないのですが、私が2歳というときに0歳の赤ちゃんを育てていた事は本当にすごいなと思いました。いのちの大切さがわかりました。

- 赤ちゃんを産むって大変なんだなと思った。お母さんに産んでくれてありがとうございました。僕がお父さんになる時は全力でサポートしてあげようと思いました。
- 親に対する感謝の気持ちがよりいっそう深まった気がする。一人一人の命の大切さもわかった。
- 母とはよく言い合いになります。今朝も少し、言い合いました。何も考えずにいたことを少し後悔。もう少し考え、1日1日大切にしたいです。

みんなの中には「そんなに家族、好きじゃない」「命が大切、こういうのはわからぬ…」という人もいると思います。家族のあり方も、生き方も、人それぞれですから、私はどんな答えでも間違っていいと思います。でも、いつも思うことは、「自分のことをもう少し好きになれる、嬉しい、大切にしてほしい」ということです。「私はみんな大好き」「何のために生きるんだろう」「もうええねん」そんな声を聞くことがあります。何の痛みもなしに生まれてきた人なんていないし、誰かに貢えてもらわないと、ここまで成長できません。命が4年間うみからてきたことは、本当はすごいことだし、何よりすごいのは、今まで「自分」を生きてきた「あげた」「ばのびはついで」でしょうか。

そんな「自分」と、あたまはどう向き合いまつか?



ある番組のテーマシートと。みんなの感想を書き入れて、ひとりごとに思いました。紹介します。

「誕生日」

作詞・作曲 熊木杏里

誕生日のことは覚えていますか? ろうそくのにおい 胸にためた
あなたのことをお祝いしましょう あなたである今日と明日のために

生きてきたようで生かされてる そんな私であってあなたである

おめでとう 今日まで辿りついたんだよ つらいことの方がよくあるけれど
ありがとう 理由は何もないんだよ あなたという人がいることでいいんだよ

もらったものを覚えていますか? 形ないものもありました
特別ではないものが特別になって あなたを幸せにしたこともあったでしょう

何もできないなんてことは 私にもないし あなたにもない

おめでとう 奇跡があなたなんだよ 暗闇に灯ってる火のように
ありがとう 手のひら合わせられるのは あなたがこうしてここにいるからなんだよ

おめでとう 今日まで辿りついたんだよ 思い出がまたひとつ増えました
ありがとう 理由は何もないんだよ あなたという人がいることでいいんだよ